

COMPRENSIÓN LECTORA. B2.2
UNIDAD 2: LOS MEDIOS DE COMUNICACIÓN

Nombre: _____

- 1) Lee el texto "El selecto club de los sintele" y responde a las preguntas.

El selecto club de los "sin tele"

Son solo unos pocos de los 47 millones de españoles. Una aristocracia, para algunos. Unos marginados, para otros. Una casta de raros en el país europeo que más horas de televisión consume. Han decidido vivir desenchufados.

Se les mira como extraños, contracorriente. Son aproximadamente el 0,4% de la población española: unos miles de hogares que han destronado al monitor televisivo de los altares de su sala de estar. Porque en España, según datos del Centro de Investigaciones Sociológicas, el 60,4% de los hogares tiene una en el salón, el 54,9% en el comedor, un 30% en los dormitorios y un 12,9% en la cocina.

Los autores del libro *365 días para vivir sin televisión* apuntan doce verbos alternativos al sedentario e hipnótico acto de ver la tele: *atrévete, piensa, crece, muévete...* "Son actividades más enriquecedoras que la única que nos pide la televisión: *mirar*", opinan.

Ellos, por su parte, la tienen, pero aseguran no dedicarle más de tres horas semanales, "lo que duran un par de películas". "Las personas que no ven la tele", sostienen, "son más inquietas intelectualmente, más creativas y con ganas de dominar las riendas de su vida". Todos los *antitele* han utilizado la televisión antes de abandonarla. "Están los que se han cansado de sentirse insultados por la banalidad de los mensajes publicitarios y los malos programas. Otros, al formar una familia, temen que perjudique su modo de relacionarse. Los más radicales militantes antitelevisión aluden a sus devastadores efectos sociales y psicológicos".

Los niños ven una media de 937 horas al año de televisión, unas tres horas al día; 37 horas más del tiempo que están en clase, puesto que hay tele los fines de semana. Las personas de más de 60 años llegan a consumir 6 horas al día de televisión. La televisión nos impide acudir a otras fuentes de información mucho más reflexivas, como la columna de un periódico. Se come, sin duda, el tiempo de lectura y consigue que se charle mucho menos. Para colmo, en los hogares ya no se discute por ver uno u otro programa. Solución: un monitor en cada cuarto. Conclusión: la tele disgrega.

SOL ALONSO, *El País Semanal*

1. ¿Qué lugar ocupa España entre los usuarios de televisión en Europa?
2. ¿Qué opiniones contrarias existen sobre las personas que no ven la tele?
3. Según los autores del libro 365 días..., ¿qué diferencias básicas existen entre los teleadicctos y los sintele?
4. ¿Por qué motivos se deja de ver la tele?
5. ¿Cuál es la consecuencia final del uso abusivo de la televisión?